

LA VOZ

DIARIO SEMANAL DE INFORMACION



EN EL REAL CENTRO FILARMÓNICO EDUARDO LUCENA.—La nueva Junta de Gobierno, y organizadores de la excursión que realizará dicho Centro a Málaga en las próximas fiestas de Carnaval.—El cuadro arúsico, durante el último ensayo de las obras que ejecutará.

Se impone el sombrero cordobés

Felipe del Valle

tiene la especialidad en esta clase de sombreros.

Para Carnaval acaba de recibir un inmenso surtido en mascotas desde diez pesetas en adelante.

Alfonso XIII n.º 16 (junto al Gobierno Civil).

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

TELÉFONO 2700

Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de
CANDIDA y BLANCA SUAREZ

Función para hoy sábado 9 de Febrero 1929.

A las diez de la noche —Grandioso acontecimiento artístico.—Debut de Blanquita Suárez.—Estreno de la zarzuela en tres actos, el segundo dividido en dos cuadros, original de los señores Torres del Alamo y Asenjo, música del gran compositor Pablo Luna, titulada **La pícaro molinera**.—El éxito lírico más grande del año.—Al estreno asistirán sus autores, los señores Torres del Alamo y Asenjo y el maestro Pablo Luna.

Butaca numerada, 4 pesetas; Anfiteatro, 1'50; Paraíso, 0'50.

La taquilla estará abierta desde las cinco de la tarde.

Mañana domingo a las seis, segunda representación de **La pícaro molinera**. A las diez, **El conde de Luxemburgo**. Para ambas funciones se expenden localidades desde hoy.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy sábado 9 de Febrero de 1929.

A las seis y media de la tarde y diez de la noche.—Por última vez se proyectará la grandiosa película, por la eminente María Jacobini, titulada **El trasatlántico**.—Programa: 1.º La muy graciosa película en dos partes, **Nemesio irresistible**.—2.º Exito grande, última proyección de la gran película, en dos jornadas siete partes, titulada **El trasatlántico**—Butaca, 1'50; Gradas, 25 céntimos.

Mañana domingo, a las cuatro y media.—Cine popular. **El indomado**, por Tom Mix.

Mañana domingo, a las seis y media de la tarde y diez noche, **La mujer marcada**, única proyección.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 8 de Febrero.

En venticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 20'60
a la sombra . . . 14'80
mínima . . . 1'00
media . . . 7'90

Oscilación . . . 18'80
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros . . . 2'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 751'10
Temperatura a la sombra . . . 2'00
de termómetro hmd.º . . . 1'40
Tensión del vapor . . . 4'70
Humedad relativa . . . 89'00
Estado del cielo . . . Nuboso.
Dirección del viento . . . N. E.
Fuerzas . . . Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . 74'00

R. de Villa-Zevallos y Lara

Excirujano de los hospitales
de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Giménez Fernández

Dentista

Calle Concepción, número 16.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Serpentinas marca «Alegria». La única que desliza bien sin romperse.—Cosfetti redondo de papel nuevo sin recortes. Compruebe estos detalles y no admita otras clases.—Venta por mayor y detall: Pozo, Reloj, 1. Teléfono 2858.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

San Rafael.—Gran almacén de muebles de José Cuenca Madueño. Precios increíbles: cama de matrimonio desde 75 pesetas en adelante, somier a precios muy reducidos y en general en toda clase de muebles. Visite esta casa y se convencerá.—Gutiérrez de los Ríos, 47, entrada por el Realejo.

Escopetas Sarasqueta y Jabalí. Nuevo Sport, Córdoba, Claudio Marcelo 16.

Ocasión en la «Granja Eulalia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de recría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Mármol de Bañuelos, 2.

Huéspedes

Cedo habitación amueblada, completamente exterior, poca familia o dos caballeros como huéspedes.—Señas Gutiérrez de los Ríos, 33, principal izquierda.

Se traspasa la casa de huéspedes «Los Pirineos» a mitad de precio, por tener su dueño que marchar al Extranjero. Pueden verla a cualquier hora y enterarse de los huéspedes estables que hay. Razón Alfaro 16.

Amas de crías

Se necesitan amas internas y externas en la Casa Central de Expósitos; las que deseen ingresar pueden presentarse en este Establecimiento todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.—El Director.

Traspasos

Se traspasa por no poderlo atender su dueño fonda muy acreditada y bien amueblada, centro de Córdoba, en buenas condiciones. Razón puesto periódicos calle Gondomar.

Pérdidas

Pérdida de un reloj de oro de bolsillo marca Cappel. Se gratificará a quien lo entegue en esta administración.

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Conductores de automóviles. Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Si nos acecha la gripe y con temor la esperamos, Coñac de Dieguez bebamos, del de 10 reales un litro, y venir puede la gripe que me importa a mí tres pitos. Bodegas Dieguez, Realejo, 66.

La Agencia Automovilista y de negocios Antonio Valero Díaz gestiona carnets de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo a precios muy reducidos. Dirección: Jardines Agricultura (Esquina Teniente Carbonell). Encargos a J. Cardenete, Garage Citroen, Gran Capitán 26, Córdoba.

Transportes, economía, rapidez, Teléfonos 1657 y 1470.—Ambrosio de Morales, 10.

Informaciones de anoche

El viajero en Córdoba

Lo que opina un periodista

Ni aquellos que visitan Córdoba por vez primera, ni tampoco los espectadores del desenvolvimiento de la vida moderna de la histórica ciudad, pueden darse cabal idea—por cultivado que tenga su afán de observación los primeros, ni por grande que sea la retentiva de los segundos—de la trascendental transformación que de años acá viene aquí verificándose.

Precisa haber guardado en el alma del viajero turista, la visión de la Córdoba de hace unos diez años (tal vez de menos tiempo todavía), para que al llegar nuevamente, cual ahora nos sucede a nosotros, se sienta la impresión de la gigantesca obra.

Se ven trazados de modernas vías, espléndidos ensanches, acertadas obras de saneamiento, nuevas construcciones, ponderables trabajos de restauración. Pero no es ello solamente.

Es además el resurgimiento que entre todo eso se encuentra, del secular espíritu cordobés. Cambio de estatismo en dinamismo al conjuro de alguien operador del milagro.

Quienes quiera que sean los iniciadores de esas obras de alcantarillado que han de favorecer el estado sanitario de la población, quienes quiera que desarrollen ese trastruque de lóbregas y antiestéticas encrucijadas (y entiéndase que admiramos, defendemos y elevamos a tesoro los artísticos barrios, estuche de tradición), por esas plazas, calles y paseos que actualmente están en formación, al cincelar la Córdoba del mañana, conquistan un puesto entre los que antaño labraron el prestigio cordobés y merecieron la inmortalidad de sus nombres.

Mas también sorprende, y el viajero lo paladea en sus paseos solitarios, el sentir las palpaciones, la nueva vida del antes el adormecido espíritu de la gran ciudad, que

se moderniza mientras eleva un trono a las ansias de su clasicismo.

En toda esa obra alienta la tradición y se encuentran las ansias vivificadoras de la grandeza moral de la civilización no superada en ciertos aspectos, del pueblo árabe.

¿No es esa suma la que debe ser mantenida, acariciada, como rica solera de la moderna civilización ibera?

Tal es lo muy importante que el turista encuentra, cuando apunta el prodigio de las Exposiciones de 1929, grandioso pórtico de la cultura que habrá de llamarse ibero-americana y que un día regirá la humanidad. Y en dicha obra esplenderá siempre esa Córdoba, como un florón grandioso.

¿Quiénes son los artistas del pensamiento cordobés que inician, coadyuvan o logran la realización de ese portentoso? Un nombre salta a los puntos de la pluma; pero el trazarlo es lo de menos. La tierra que dió el plantel de hombres que honraron al suelo ibero—la mayoría de cuyos nombres lucen en ese imponderable salón del Círculo de la Amistad, justo orgullo de Córdoba—bien puede destacar otros, que sin duda bullen entre quienes actualmente rigen los destinos de la ciudad sultana.

Pero... no hablemos de esto; decíamos... que el tránsito visitante encuentra renacido el espíritu cordobés que dió a conocer la historia.

Y el alma que llega se sorprende ante él, tanto como ante el bric—no es sino una muestra de su acción—de esas obras que elevan el prestigio urbano de la población, donde vive esta raza inmortal.

José Bellver Cano.

Córdoba, febrero, 1929.

Asuntos militares

El gobernador militar

Mañana marchará a Pozoblanco el general gobernador militar de la plaza, don Daniel Cáceres y Ponce de León, acompañado de su ayudante don Ricardo Rivas y del comandante de E. M. don Francisco Sanguino.

El gobernador militar revistará la Caja de Recluta, la circunscripción de reserva y la Comandancia militar.

Durante su ausencia se encargará del mando de la plaza el coronel de la Zona, don Gaspar Tapia.

Despedida

El capellán del 2.º Regimiento de Artillería de a pie don Manuel Iniesta Parrot, se despide para Los Alcázares, donde marcha a incorporarse a su nuevo destino.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del Principal y Cárcel, la Reina; jefe de día, teniente coronel de la Reina, don Rafael Mora Sánchez; imaginaria, otro, don Román Bayo Ayala; Hospital y provisiones, 11.º capitán de la Reina.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Tribunales



Sin juicios
Mañana sábado, según costumbre, no se celebrarán juicios en esta Audiencia.

Sentencias
La Sección primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de

Montilla, por el delito de atentado, condenando al procesado Eduardo Tomás Rodas Castro, a la pena de ocho meses de prisión y al pago de 1.500 pesetas de multa.

La Sección segunda, en la causa procedente del juzgado de Priego, por el delito de tenencia de armas, condena al procesado Blas Rosua Quintana, a la pena de un mes y un día de arresto y al pago de 100 pesetas de multa.

La misma Sala, en causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por los delitos de atentado y tenencia de armas, condena a Basilio Flores Márquez a la pena de un año de prisión y al pago de 1.000 pesetas de multa por el primero de dichos delitos, y a tres meses de prisión y pago de 100 pesetas, por el segundo.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montilla: Robo en un kiosco del Paseo de las Mercedes.

—Robo en las bodegas de Tomás García.

—Estafa a don Juan Bautista Pérez.

Hinojosa: Muerte, al parecer casual, del vecino de Belalcázar Francisco García López.

Posadas: Hurto de cinco caballerías de los herederos de don Manuel Polonio.

Pozoblanco: Robo de una escopeta a Antonio Sánchez.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por el Delegado de Hacienda de la provincia se ha ordenado, para mañana, el pago de los siguientes libramientos:

Señor depositario pagador y don Teodoro Martínez.

Caramelos Damián

Son los más exquisitos por su excelente elaboración y finísimas esencias.—Pedílos en todos los buenos establecimientos.

Fábrica y Oficinas: Bolsa, 8

Teléfono 2.624

MALAGA.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

Reina de Europa

La húngara rubia y primorosa

Europa tiene ya una Reina. Una Reina de la más linajada, de la más alcurniada, de la más próspera dinastía. Una reina que cuando vuelve los ojos hacia Oriente, hace temblar las doradas espadas del Sol.

Reina de una maravillosa Isla, escondida: Reina de una nueva Cólquida, donde la Armonía, la Serenidad, y el Ritmo, han creado, como un raro vellocino, el arquetipo femenino de la Belleza. Europa—digo—tiene ya una Reina.

Diez y nueve años; rubia, primorosa y húngara. Nació en un pueblecito escondido entre las macizas montañas de Turingia: un pueblecito de romance, con sus hilanderas, sus brujas sabatinas y sus viejos leñadores. Y ahora, de la escondida aldea, da un salto para sentarse en el lírico trono de la Belleza, forrado de pétalos, como una rosaleña.

Que los dioses te guarden, Reina inmortal. Y que el prestigio de las poéticas leyendas magyares teja en torno de tu figura un halo de arrayanes. Eres Reina sin dolor, sin cadáveres, sin bayonetas, sin conquistas. Y la imperial sugestión de tu belleza te perpetuará en un trono, altivo y gallardo como tus macizas montañas de Turingia...

Europa tiene una Reina guapa. Tan guapa, que cuando vuelve sus ojos hacia Oriente, tiemblan las doradas espadas del Sol.

Antonio de la Rosa.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

¡Viva Jauja!

En la aldea de Jauja las vecinas Rosario Aguila Maireles, Trinidad Carrasco Maireles, Agueda Romero Gómez y Rosario Gómez Santaella, se internaron en la finca titulada «La Media Fanega» y creyendo que lo que es de España es de los españoles, cargaron con cuanta aceituna pudieron.

Puesto el hecho en conocimiento de la benemérita, han sido detenidas las cuatro «niñas» y rescatados treinta kilos del fruto hurriado, poniendo el atestado a disposición del juez.

Rapaces carboníferos

La guardia civil de Pueblonuevo ha detenido y puesto a disposición del juez a Rafael Pérez García, de 33 años, Joaquín Cordero Morales, de 18, Antonio Ortiz Esteban, de 18, y su hermano Luis, de 51 años, los cuales hurtaron cuarenta kilos de carbón en la mina de Peñarroya.

Apedrean y lesionan al guarda

En la mina de Peñarroya varios jovencitos saltaron las tapias para robar carbón, siendo sorprendidos por el guarda jurado Francisco Gutiérrez González.

Este fué recibido a pedradas, alcanzándole un «nisporazo», que le causó una contusión en el pie izquierdo.

Fué curado en la Casa de Socorro de dicho pueblo.

La guardia civil al tener conocimiento del hecho, practicó diligencias, averiguando que eran los saltarines de tapias Ramón Gallegos Sánchez, de 20 años; Manuel Ro-

dríguez Moya, de 18, y Mariano Loro Calvo, de 18.

El trio de «angelitos» quedó «prisionero» del juez.

Ofro aceitunero fue

En Bujalance ha sido detenido por la benemérita Cristóbal López Pérez, de 30 años, por ser coautor del hurto de aceitunas verificado el día 30 del pasado, en la finca «Rivillas Plantía», y de cuyo hecho ya dimos cuenta en su tiempo oportuno.

Un volantista sin permiso

La guardia civil de Lucena ha detenido al joven de 19 años José Cano Ayala, por carecer de carnet de permiso y conducir la camioneta de servicio público número 3.179 de esta matrícula.

Por aliviarse en el pago

En término de Lucena, una pareja de la benemérita ha denunciado al Delegado de Hacienda, que el vecino de Rute Juan Roldán Henares, el de Lucena Pedro Molero Varo y el de Puente Genil Francisco Rivas Carmona, quienes fueron sorprendidos con las camionetas números 2.316, 2.632 y 3.686, respectivamente, careciendo de la patente nacional de circulación.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes; el patentado UNGÜENTO MÁGICO. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías. 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Diputación provincial

Visitas

El presidente de la Diputación señor Castilla Abril, recibió esta mañana, en su despacho, a don Enrique Romero de Torres delegado regio de Bellas Artes, y a los diputados provinciales don Armando Lacalle de Castro y don José Molleja y Molleja.

El presidente y los periodistas.—Pasará el Carnaval en el campo

Al terminar la firma y despacho, el presidente recibió a los reporteros, mostrándoles varios expedientes que tenía sobre su mesa, relativos a obras, y manifestó que uno a uno daría cuenta, conforme se fueran iniciando.

Eran de importancia—añadió—y de interés para la provincia.

A preguntas hechas sobre las honras fúnebres por el alma de la Reina fallecida, dijo que estaban esperando los acuerdos del Ayuntamiento para adherirse en todo la Corporación a honrar a tan egregia dama.

Por último, manifestó el señor Castilla Abril que había decidido pasar el Carnaval en una finca de su propiedad, en término de Vilches (Jaén), y para dicho punto saldría, acompañado de su esposa, mañana en el rápido.

Durante su ausencia se encargará de la Presidencia el vice don Isidro Barbudo y Sanz.

Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que danzan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRIDAL los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjuntivitis, la blefaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sepalo Vd. bien; para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano-Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

Sr. D. Antonio de la Rosa.

Mi querido amigo:

Vanguardismo, romanticismo, me da lo mismo. Vivo en el istmo del Arte, como devoto, prosternado a todas sus sublimidades. Por eso Benavente, que con Ortega Gasset, estimó los valores más positivos que nos quedaron de la generación del 98, merece toda mi admiración, por su teatro amplio, que nadie pudo imitar y menos sustituir.

Permitásenos que a este efecto recuerde también la literatura recia de Dicenta y su hondo sentir, cuyo «Juan José», como homenaje al Arte y al Trabajo; debía ser representado por las compañías dramáticas todos los años, en 1.º de Mayo, según afortunada iniciativa de Zamacois.

Ahora entretengo mis ocios, por una rebeldía precoz, en mi medio siglo, leyendo «Lo Prohibido», de Galdós.

Y créame, querido la Rosa, que el venerable «abuelo» a quien se le pretende regatear sus gloriosos méritos, me parece el mozo más mozo de la mocedad literaria actual.

Y al cumplir, agradecido, con la cariñosa invitación que me hacen, le saluda cordialmente su affmo. compañero,

Emilio Miranda.

(P. León.)

R. I. † P. A.

DUODÉCIMO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del Ilmo Señor

Don Carlos Carbonell y Morand

Que falleció el día 11 de Febrero de 1917, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador el día 11 del corriente desde las ocho en adelante, así como la solemne de Manifiesto a las diez serán aplicadas en sufragio del alma de dicho ilustrísimo señor.

Su afligida viuda, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. † P. A.

LA SEÑORITA

Doña Luisa Escribano y Vázquez de la Plaza

Ha fallecido el día 8 de Febrero de 1929, a los 17 años de edad.

Su desconsolado padre don Antonio Escribano Codina, madre política doña María Puerta Yáñez Barnuevo, abuelo don Rafael Vázquez de la Plaza, hermanos, tíos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar hoy día 9 a las cuatro de la tarde en la parroquia de San Juan (La Trinidad), por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

No se reparten esquelas.

HAY QUE PREOCUPARSE DE LOS PIES

Cuestión delicada pero de actualidad durante esta temporada

Quien tenga las extremidades sensibles, padecerá seguramente durante estos días de males de pies, ya que con los cambios de temperatura, tales dolores se agudizan y los antiguos callos se regeneran de un modo vigoroso.

Ha llegado pues el momento de recordar que no hay nada tan eficaz para aliviar y remozar los pies más lastimados o doloridos como sumergirlos en una palangana de agua caliente que contenga un puñadito de Saltratos Rodell. Tal baño contiene el oxígeno en estado naciente y su acción tónica, antiséptica y descongestionante hace desaparecer rápidamente toda hinchazón, magullamiento e irritaciones, así como toda sensación de dolor y quemazón. Además, el agua caliente saltratada penetra activamente en las durezas de manera que los callos más rebeldes se reblandecen y desprenden a tal punto que pueden extirparse fácilmente y sin peligro de herirse. Los Saltratos Rodell se venden en todas las farmacias, droguerías y centros de específicos.

Un hombre muerto repentinamente

Esta mañana se recibió aviso en el juzgado de guardia de que en las inmediaciones de la Fábrica del Gas encontrábase un hombre al parecer muerto.

El juzgado, compuesto por el digno juez de la Derecha don Germán Ruiz Maya y el actuario don Leopoldo Romero, se personó en el lugar del suceso; comprobando el mencionado extremo y efectuando las primeras diligencias.

Estas dieron como resultado la identificación del cadáver que corresponde a un individuo sin domicilio en esta capital, conocido por Pablo el de Dos Torres.

Parece que dicho sujeto se había acostado anoche cerca de los tubos de la fábrica del Gas, al objeto de estar más reservado del rigor de la estación. También en el indicado lugar dormían otros desgraciados.

Al despertar éstos por la mañana, notaron, con la consiguiente estupefacción, que Pablo no daba señales de vida, dando de ello la oportuna cuenta.

Se desconocen las causas que hayan provocado la muerte de Pablo, siendo muy posible, que sobreviniera la muerte por asfixia, a consecuencia de aspiración de las emanaciones del gas.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanas desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

A través de la Prensa

"La Nación"

Señala las características de la Regencia, y la popularidad del duelo nacional y manifiesta que cumpliendo una obligación periodística, lo que principalmente queremos señalar en este artículo es la extensión, la popularidad del duelo nacional. Véase manifestado ostensiblemente en el desfile por la capilla de Palacio. Léanse los álbumes colocados en las puertas de Mayordomía. ¡Qué sentido y qué unánime homenaje de dolor! Las gentes sanas y humildes han sabido exteriorizar su pena, y en los trazos vacilantes de las firmas, en las sencillas expresiones ingenuas, se advierte cómo vibra el espíritu de las masas honradas y modestas.

"El Sol"

Habla de la figura de doña María Cristina en la Historia y declara que su vida fué una cadena ininterrumpida de sobresaltos y acerbidades. Como Reina, como esposa y como madre hubo de gustar todos los dolores. Ante el cadáver de la Reina que supo respetar sus deberes y de la mujer que sufrió tanto, nos descubrimos con sincera emoción.

"Faro de Vigo"

De un modo o de otro, lo urgente es ilus-

trar al labriego. Toda España lo necesita, pero dentro de ella, más que ninguna otra región, Galicia. Porque ninguna, como la nuestra, vive tan identificada con el campo. Que es verdadero porvenir, norte, riqueza.

"El Noroeste", de Gijón

Las autoridades representativas de Asturias deben gestionar del Gobierno el amparo y protección del obrero asturiano que recoja y lleve al régimen de subastas indicadas para acabar con la anomalía de que los obreros asturianos deban pasar hambre o emigrar por falta de trabajo.

"La Unión Mercantil", de Málaga

Recuerda que la Reina que acaba de fallecer, hace tres años, en las postrimerías del invierno del 26, fué huésped de Málaga y con una llaveza verdaderamente democrática, doña María Cristina, durante su breve estancia, gustó de circular por entre el pueblo y dejó ratificadas las simpatías que, a su solo nombre, surgieran. Prometió volver la Reina madre en cuanto tuviese ocasión y prodigó sus elogios más encendidos en favor de Málaga.

Los bailes de Carnaval

En el Círculo de la Amistad

La junta directiva de esta Sociedad ha organizado cuatro bailes de máscaras para los días 10, 11, 12 y 17 del corriente, empezando a las once de la noche, excepto el día 11, que empezará a las seis de la tarde.

Prometen resultar lucidísimos dada la animación que ha despertado su anuncio.

Hemos recibido una atenta invitación de la junta directiva.

En el Círculo de Labradores

También esta Sociedad ha organizado dos bailes para sus socios, que tendrán lugar los días 11 y 16 del corriente.

Habrán premios, reina de fiesta, etc., todo por votación, circunstancias que han de cooperar a la brillantez de la fiesta.

El castizo pañolón de Manila es nota indispensable para optar al premio.

También hemos sido amablemente invitados por el presidente de dicho Círculo.

De sociedad

De Puente Genil ha regresado la distinguida señorita Consueo Molina Iglesias, hija de la habilitado del Magisterio doña Consueo Iglesias.

Marchó a Ronca para pasar las vacaciones de Carnaval, nuestro compañero de redacción, don Juan Peña Márquez.

Se encuentra restablecida de la dolencia sufrida la distinguida señora doña Dolores González García, esposa del funcionario de Vigilancia de esta plantilla, don Esteban Granados.

Marchó a Hornachuelos don Rafael Nieto.

Procedente de Arenys del Mar llegó a ésta para pasar las vacaciones de Carnaval, el aprovechado estudiante de Veterinaria, don Joaquín Serrano y García.

Regresó a Carcabuey el diputado provincial don Francisco Serrano Galisteo.

El conde de Torres Cabrera y su distinguida esposa, pasan una temporada en su casa de «Torres Cabrera».

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña doña Adela Carreras, digna esposa de nuestro estimado amigo don José Fernández Costa.

A los 17 años de edad dejó de existir en esta capital la bella y encantadora señorita Luisa Escribano y Vázquez de la Plaza, hija de nuestro buen amigo don Antonio Escribano Codina.

Tan angelical, encantadora y bella era la finada, que su muerte abrió profundo surco en el corazón de sus familiares y de cuantas personas la trataron.

A su atribulada familia enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión.

CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

SANTOS

INFORMACIONES GRÁFICAS PARA PRENSA MADRID, BARCELONA, SEVILLA, VALENCIA, MÁLAGA Y MARRUECOS.

REDACTOR GRÁFICO DE "LA VOZ"

PEDRO FERNANDEZ, 3. CÓRDOBA

Fotografía Racing

Trabajos artísticos

para Carnaval

Gran laboratorio para aficionados

Material y productos fotográficos

CONCEPCIÓN, 32.

CÓRDOBA

La jornada Municipal

El fallecimiento de la Reina doña María Cristina

Con tal motivo, se reúne en sesión extraordinaria la Comisión municipal permanente

A la una de la tarde y bajo la presidencia del alcalde propietario don Rafael Cruz Conde se reunió en el Ayuntamiento la Comisión Permanente del mismo para celebrar sesión extraordinaria con motivo del fallecimiento de la Reina madre doña María Cristina.

Los que asisten

Asistieron, además del alcalde, los tenientes de alcalde don Pedro Villoslada Peichalup, don Luis Junguito y Carrión, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Manuel Baena Diaz y don Antonio Zafra Vela.

De secretario actuó el de la Corporación don José Serrano, asistiendo asimismo a la reunión el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

Acuerdos

El Alcalde señor Cruz Conde dió cuenta de la comunicación del Gobernador civil de la provincia, participándole el fallecimiento de S. M. la Reina doña María Cristina, que es motivo de duelo nacional. Añadió el señor Cruz Conde, que con arreglo a lo que preceptúa el protocolo, deben adoptarse por la Permanente idénticas se soluciones que las adoptadas en otros casos de esta naturaleza.

Dió asimismo cuenta de los telegramas cruzados por la Alcaldía con motivo de esta desgracia nacional y del decreto suspendiendo en señal de duelo durante nueve días las sesiones de la Permanente.

En virtud de las propuestas del Alcalde, se adoptaron por la Permanente los siguientes acuerdos:

Consignar el profundo sentimiento que a la Corporación ha causado la inesperada muerte de S. M., y elevar al Rey reverente exposición, en la que se haga constar dicho acuerdo.

Ratificar el decreto del señor alcalde relativo a la suspensión durante nueve días de las sesiones de la permanente.

Dar las gracias al alcalde, que interpretando el sentir del Municipio, se ha anticipado a expresar telegráficamente a Su Majestad el Rey y al presidente del Consejo de Ministros, el sentido pésame de esta Corporación, tan pronto como tuvo noticias del fallecimiento.

Designar una comisión compuesta por los tenientes de alcalde señores Villoslada, Junguito y Baena para que con la que nombre el excelentísimo Cabildo Eclesiástico, se efectúen las visitas de pésame acostumbradas con el ceremonial que corresponda, y convenga la forma en que deban celebrarse solemnes funerales en la Santa Iglesia Catedral en sufragio por el alma de S. M. la Reina, y de sufragar los gastos que con tal motivo se originen.

Que la Comisión municipal visite al gobernador civil de la provincia para darle el pésame; como representante del Gobierno.

Que durante los seis primeros meses asista la Corporación de riguroso luto a cualquier acto público a que concurra.

Y por último, a propuesta del señor Gutiérrez Fernández, que como tributo popular, se celebren el día siguiente al del novenario, una misa en cada templo de la capital, en sufragio de la noble y virtuosa Reina fallecida.

Visitas

Hoy han visitado al Alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial: el Superior de los Misioneros del Corazón de María, P. Ayala; don Manuel de Agustín Tola, el señor marqués de Ontiveros, el profesor de la Escuela Normal de Maestros don Moisés Andrés López, el presidente de la Estudiantina Gaditana, don José Velasco Aranda, don Rafael Izardi Alzate, don Rafael González Salinas, el alcalde de Hornachuelos y dos señores concejales de dicho Ayuntamiento y don Alfonso del Rosal.

¡Sucursal de la China!

¿Quiéren comprar mantones de Manila bordados, buenos y baratos?

Visiten los

**ALMACENES
HIERRO ARAGÓN**

Por ser los que tiene la Exclusiva y Depósito para toda Andalucía.

Mantones de 500 ptas. a 200

" " 1.000 " " 300

Cerveza Victoria

Pedida en todas partes
Es la mejor

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Hurto de una esportilla

Magdalena Damián Chamizo ha denunciado en esta Comisaría de Vigilancia, que del establecimiento de bebidas que tiene en la Avenida de Canalejas, le sustrajeron una esportilla, que tenía en un cajón del mostrador.

Como presunto autor de la sustracción, ha sido detenido Genaro Ruipérez Pizarro, que ingresó en el citado centro a disposición de la autoridad judicial.

Una calda de peligro

En su domicilio, sito en Posadas, cayó casualmente al suelo, la vecina Leonor Jiménez Navajas, que se causó la fractura de Collet del antebrazo derecho.

Fué traída a Córdoba e ingresada en la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos de guardia en el citado establecimiento benéfico le practicaron la oportuna cura.

Se dió cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Niño lesionado

En la Casa de Socorro ingresó esta tarde

el niño de nueve años ~~de~~ Padilla Tejero, que fué asistido ~~de~~ de pronóstico reservado en diferentes partes del cuerpo, las que le habían sido causadas por un sujeto de diez y nueve años.

Este último fué denunciado en la Comisaría.

Rafaela y su vecina arman la gran sarracina

En la casa número 9 de la calle de Rosadas de esta capital, por una cuestión baladí promovieron reyerta Rafaela Rodríguez Jiménez y una convecina suya, cuyo nombre nos es perfectamente desconocido y que sin embargo muy bien pudiera figurar en los registros del Tercio.

La desconocida vecina, que debe tener unas uñas kilométricas, se empleó a fondo en la cara de Rafaela y le causó varias erosiones en la cara y nariz, de las que hubo de ser asistida en la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos de guardia calificaron su estado de leve.

El juez municipal entiende en el asunto.

DE RESZKE

El aristócrata

de los cigarrillos

PESETAS, 2'80 LOS 20

DEL AMBIENTE ESCOLAR

Página del estudiante

Secreciones internas

Injertos glandulares

II

No es tan moderna como parece la idea del injerto, pues ya en 1767 hubo investigadores que practicaron interesantes experiencias en cuestiones de injertos, pero poco tiempo después se hacían experiencias curiosas sobre esto, pero que pasaron casi siempre inadvertidas, bien porque no se les prestaba toda la atención que merecían o porque apenas traspasaban las paredes del laboratorio de algún sabio.

Brown-Sequard fué el que puso la primera piedra en estos asuntos, con base científica, al declarar en la Academia Francesa de Medicina, que habiéndose inyectado en su cuerpo extracto de glándula testicular del carnero, había alcanzado, a los 70 años, todo el vigor y fuerza que gozara durante su juventud.

Estas declaraciones causaron gran sensación entre los sabios, y fueron muchos los que con verdadero entusiasmo se dedicaron a continuar y ampliar los trabajos del fisidogo francés.

Aun cuando los hechos descubiertos por el citado sabio se apoyaban sobre bases científicas indiscutibles, es lo cierto, quizá debido a algunos fracasos posteriores, que quedaron en un estado de abandono, en cuanto pasó el periodo en que estuvieron sobre el tapete, siendo contados los que prosiguieron con perseverancia estos estudios.

Hasta hace poco tiempo se tropezaba, al injertar una glándula con el inconveniente de que el organismo la reabsorbía enseguida y solo duraban un corto espacio de tiempo los beneficiosos efectos que el injerto producía. Era, pues, preciso encontrar un sitio donde abundasen los vasos sanguíneos para que la glándula injertada estuviese bien nutrida, formase capilares nuevos y durase así mucho tiempo sin reabsorberse.

Y fué el sabio ruso Voronoff, quien encontró un sitio que reuniese las citadas condiciones, dando con ello un impulso extraordinario a este asunto y elevándolo a la categoría del tema científico más de actualidad.

Realiza el sabio ruso para la implantación del injerto una sencilla operación y al cabo de poco tiempo comienzan a verse los efectos sorprendentes de ella. Veamos varios casos de los muchos que se citan en esta estadística:

Borregos no injertados: Número 1, 29 kilos; número 2 25 id.; número 3, 27 id.

Borregos injertados: Número 1, 44 kilos; número 2 44 id.; número 3. 40 id.

Estos borregos fueron injertados a los once meses y a los diez y siete meses los no injertados pesaron 29, 25 y 27 kilos, mientras que los no injertados pesaron 44, 44 y 40, siendo iguales la alimentación, vivienda, higiene, etc.

El procedimiento de Voronoff, a pesar de sus indiscutibles ventajas tiene algunos inconvenientes, entre ellos, el de necesitar la operación media hora o más, lo que hace interminable la operación en un rebaño numeroso.

Estos inconvenientes son los que ha subsanado de una manera completa el veterinario español señor Ocariz. El vió en operaciones practicadas por él, que a pesar de todos los cuidados de asepsia que guardaba la herida operatoria, se infectaba con frecuencia y el injerto se perdía en la mayoría de las veces. Esto era debido a que siendo grande dicha herida ofrecía amplia puerta a todos los gérmenes de la infección.

Ocariz estudió y descubrió la manera de introducir el injerto por una abertura pequeña (1 a 2 centímetros), para lo cual se vale de un trocar que introduce por la incisión y dentro de la cual desliza a el injerto convenientemente preparado y a la suficiente distancia de la cortadura hecha en la piel, pues el injerto está así más guardado de infecciones.

Consiguió, además, el señor Ocariz disminuir el tiempo que se tarda en efectuar la operación, pues por su método no pasan de 4 minutos los empleados.

Si el Gobierno pone a disposición de Ocariz y varios compañeros suyos el material necesario para proseguir estas experiencias, es de esperar que dentro de poco tiempo cuente la ganadería española con un medio de mejora más económico y de mayores rendimientos que con los que cuenta hasta hoy.

Juan Bueso Gómez,
Estudiante de Veterinaria.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Los estudiantes gaditanos

Nuestro saludo

Ayer llegaron de Zalamea (Badajoz) los estudiantes que componen la Tuna Gaditana.

Reciban nuestros compañeros nuestra más sincera y cordial bienvenida, ya que los fines que persiguen con esta tournée es recaudar fondos para ayudar a los estudiantes pobres de aquella Universidad; amor de exaltado compañerismo, que merece ser aplaudido por todas las entidades culturales y centros de enseñanza.

Por el fallecimiento de la Reina doña María Cristina y por ser días de luto nacional no pudieron tocar. En el correo marcharon a Cabra para después continuar el viaje para Cádiz.

Ateneo Escolar Veterinario

Conferencia suspendida

La conferencia anunciada que don Juan Carandell daba hoy sobre «Repoblación piscícola de las cuencas fluviales españolas», ha sido aplazada hasta pasar las fiestas de Carnaval.

Vacaciones de Carnaval

Con motivo de las próximas fiestas de Carnaval la mayoría de los estudiantes cordobeses se marchan a sus pueblos.

Las vacaciones oficiales son del día 10 al 13 del corriente.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Oceasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

La conducción del cadáver de la Reina, desde Palacio hasta la estación del Norte, ha sido un acto emocionante y solemne

En el Monasterio del Escorial se procedió a la inhumación del cadáver, ajustándose en un todo a las prácticas protocolarias

De Madrid

Misas en la capilla ardiente

Madrid.—Desde las primeras horas de la mañana se dijeron hoy numerosas misas en la capilla de palacio, que fueron oficiadas por el arzobispo de Valladolid, los obispos de Oviedo y Salamanca y otros sacerdotes.

Las misas fueron oídas por la Familia Real, palatinos y algunos elementos oficiales.

A las siete y media llegaron al regio alcazar las clases de etiqueta y representantes del cuerpo diplomático.

Media hora más tarde acudieron al palacio de la plaza de Oriente el presidente del Consejo y los ministros.

La misa de requiem

Madrid.—A las ocho y media se celebró la misa de requiem oficial, a la que asistió todo el elemento palatino y oficial.

La ceremonia religiosa fué oficiada por el Patriarca de las Indias y en las tribunas bajas del centro de la capilla, se colocaron los Reyes e infantes y al lado de la Epistola el Gobierno en pleno, el cardenal Prímado, los arzobispos de Valladolid y Valencia, obispos de Plasencia, Sigüenza y otros.

La capilla presentaba un aspecto solemnisimo.

Al final se entonó un responso, que fué rezado por el cardenal doctor Segura.

Seguidamente la familia Real se retiró a sus habitaciones.

El momento de sacar el cadáver

Madrid.—Desde antes de las siete de la mañana la Plaza de Oriente ofrecía un animadísimo aspecto invadido por un gentío enorme que, manteniendo un silencio respetuoso, aguardaba el momento de la organización del entierro.

A las nueve menos cuarto los Grandes de España sacaron a hombros el féretro que encerraba los despojos mortales de la gran Reina y en la escalera principal de Palacio, hicieron entrega del féretro a los gentiles hombres, que lo condujeron hasta el zaguán.

En este lugar recibieron el cadáver los

Monteros de Espinosa, que lo llevaron hasta el coche-estufa tirado por ocho caballos empenachados.

Este momento fué de gran emoción, viéndose a la multitud esforzarse para presenciar el paso de la comitiva fúnebre.

La comitiva se pone en marcha

Madrid.—A las nueve estaba organizada la comitiva. El trayecto que había de recorrer estaba cubierto por la tropa de la guarnición, al mando del capitán general de Madrid.

La carrera que siguió el cortejo era la siguiente:

Plaza de las Armas, calle de Bailén, paseo de San Vicente hasta la estación del Norte.

Todos los Somatenes formaron detrás de las fuerzas que cubrían la carrera.

El fúnebre cortejo quedó formado de la siguiente forma: Piquete de Caballería, parafraneros de las Reales Caballerizas, clarines y timbaleros. Caballos con las sillas enlutadas, personal de las Reales Caballerizas, a caballo. Idem a pié, vestidos a la Federica y formando dos filas. Empleados de galón de la Real Casa y Patrimonio, Cruz de la Real Capilla, furrier, capellanes de altar, músicos y cantores, capellanes de honor, gentiles hombres de casa y boca, mayordomos de semana, gentiles hombres de cámara con ejercicio y servidumbre, batidores y correo de las Reales Caballerizas.

A continuación marchaba el coche-estufa y a sus costados seis gentiles hombres de casa y boca, con hachas; un caballero de campo, autoridad militar correspondiente, jefe de la escolta y cuatro monteros de cámara.

Seguidamente marchaban los jefes de Palacio, el ministro de Justicia y Culto, como notario mayor del Reino, el capellán mayor de S. M., los jefes de las distintas dependencias de la Real Casa y empleados de la misma, ayudantes de S. M., oficiales

mayores de alabarderos y jefes y oficiales de la Escolta Real.

Detrás seguían las representaciones oficiales, comisiones y corporaciones en pleno de Barcelona, San Sebastián y Santander.

También figuraba una nutrida comisión de pescadores y otra de pescadoras, que llegaron esta misma mañana de Santander.

La Asamblea estaba representada por gran número de miembros.

En los coches de respeto eran llevadas 16 coronas monumentales.

Durante el desfile de la triste comitiva una escuadrilla de aviación de Cuatro Vientos realizó evoluciones y arrojaron flores sobre el féretro.

La caja que encerraba el cuerpo de la Reina iba envuelta en la bandera nacional.

En representación de la Familia Real presidió el duelo el duque de Sotomayor y en la del Gobierno el ministro de Justicia y Culto.

La comisión presidencial iba cerrada por una sección de la escolta real.

Llegada del cortejo a la estación del Norte

Madrid.—Al paso del cadáver, las tropas que cubrían la carrera rendían los honores correspondientes.

También la Artillería disparó las salvas de ordenanza.

El cortejo se detuvo unos momentos frente al Asilo de Lavanderas, creado por la Reina doña María Cristina, y las asiladas elevaron oraciones por su alma.

Todas las calles del trayecto estaban materialmente atestadas de público, y los balcones se veían llenos también de gente, en particular de mujeres y niños.

A las diez y media llegó la comitiva a la estación del Norte, en donde aguardaba el Gobierno en pleno, el cuerpo diplomático y el Nuncio.

También se veían otras muchas personalidades, entre ellas el señor Sánchez Toca y el marqués de Cavalcanti.

Camino del Escorial

Madrid.—Después de rezado un responso fué llevado el féretro al tren especial que se había organizado, formado por ocho vagones y un furgón.

En éste fué colocada la caja, que iba escoltada por cuatro alabarderos y los monteros de Espinosa, a cuya custodia se confió el cadáver.

En el convoy marcharon al Escorial para asistir al ceremonial del enterramiento el duque de Sotomayor y el ministro de Justicia y Culto y otros elementos palatinos.

El tren era conducido por el duque de Zaragoza, y se puso en marcha una vez que desfilaron ante el cadáver todas las fuerzas y el acompañamiento.

Imponente manifestación de duelo en El Escorial

Escorial.—Desde muy temprano la población se encontraba en la calle, viéndose los alrededores de la estación completamente invadidos por un gentío inmenso.

De Madrid y de otros puntos cercanos había acudido numeroso público en automóviles y en los trenes.

Casi todas las casas aparecían con colgaduras enlutadas y en los edificios públicos y centros de enseñanza ondeaba la bandera nacional a media asta.

Desde la estación al Monasterio de El Escorial cubrían la carrera una sección montada de Getafe y los batallones de los regimientos de María Cristina y Lanzarote.

A las doce y ocho minutos hizo su entrada el tren que conducía el féretro que encerraba el cuerpo de la Reina.

Esperaban en la estación todas las autoridades y gran número de personalidades.

La banda de música del regimiento de Lanzarote ejecutó la Marcha Real, y al ser bajado el cadáver se entonó un solemne responso.

La comitiva desde la estación al Monasterio la formaban una batería de Artillería, seis guardias del Real Patrimonio, a caballo; religiosos y alumnos del Monasterio, en dos filas; guardias del Real Patrimonio, a pie y formando dos filas; el administrador del Real Sitio y empleados a sus órdenes; el bibliotecario del Monasterio, cuatro batidores, un correo, la cruz de la Real Capilla, ocho capellanes de altar, nueve de honor y el receptor de la Capilla, Cruz y clero parroquial de El Escorial de abajo, que se incorporó al séquito en el término de su jurisdicción.

También, formando dos filas, marchaban los gentileshombres de casa y boca, mayordomos y grandes de España.

El féretro fué colocado en una carroza fúnebre, llevando las cintas los monteros de Espinosa, y a los estribos, los dos jefes de carrera y un caballero de campo.

Seguidamente marchaba la presidencia del duelo, que la componían el duque de Sotomayor, el ministro de Justicia y Culto y gentileshombres con ejercicio y servidumbre.

Detrás seguía una escolta de doce caballos al mando de un oficial, los palafreros del caballero y del correo, un coche de París tirado por ocho caballos y dos batallones de Cazadores y el de Carabineros jóvenes.

El cadáver es conducido al Monasterio

El Escorial.—A la una y diez llegó el cortejo fúnebre a la lonja, siendo recibido el cadáver por los frailes Agustinos.

El féretro penetró en el patio de Reyes y se colocó a la derecha sobre una mesa revestida de paños negros, y fué rezado un responso.

El ceremonial del juramento

Seguidamente se adelantaron el duque de Sotomayor y el ministro de Justicia y Culto hacia el Padre Prior de la Orden, que habría de hacerse cargo del cadáver de la augusta dama, y dió lectura el primero a la comunicación del Mayordomo mayor de Palacio referente a los funerales a celebrar por los monjes y a la entrega de los restos mortales de la egregia dama.

Inmediatamente fué abierto el féretro y ante el Prior se hizo la siguiente pregunta a los Monteros de Espinosa:

—«¿Jurais que el cuerpo que encierra esta caja es el mismo que se os entregó en el Real Palacio?»

—Si, lo juramos,—contestaron los Monteros.

Acto seguido se procedió a cerrar la caja y después de orar todos los presentes unos momentos, se celebró una misa de Requiem, oficiada por el Padre Jarco.

Más tarde el Obispo de Sión rezó un responso, y conducido por gentiles hombres fué llevado el féretro a la sala baja del Panteón.

A estos actos estuvieron presentes los Grandes de España y el ministro de Justicia y Culto.

Después el duque de Sotomayor invitó a los frailes del Monasterio a reconocer el cadáver.

Los monjes lo examinaron de nuevo y exclamaron: Lo reconocemos y guardaremos.

El duque de Sotomayor, entonces hizo entrega al prior de la orden de las llaves del féretro, y ante él desfilaron seguidamente todos los mayordomos, grandes de España y demás palatinos.

El ministro de Justicia y Culto, en su calidad de notario mayor del reino, dió testimonio del enterramiento y levantó el acta correspondiente.

Terminado el acto, el prior ordenó a los obreros que levantaran un tabique en la parte derecha del Pudridero, en donde permanecerá el cadáver hasta tanto que el Monarca disponga su traslado al panteón de los Reyes.

Durante toda esta ceremonia no cesaron de doblar las campanas de las iglesias.

La ofrenda de las floristas de la Puerta del Sol

Madrid.—Hoy se ha sabido que ayer a las cinco de la tarde se presentaron en la Puerta de Palacio cuatro floristas de la Puerta del Sol, manifestando, que la Reina Doña María Cristina solía comprarles ramos de azucenas y que ellas en recuerdo del honor que les dispensaba la Soberana, iban a depositar ante el cadáver un ramo de aquellas flores.

Se trata de un hermoso ramo que lleva la siguiente inscripción: «A nuestra augusta parroquiana, las floristas de la Puerta del Sol».

La sencilla ofrenda de las floristas ha sido muy elogiada.

El Rey autoriza las fotografías

Madrid.—No obstante la prohibición de que no se sacaran fotografías del cadáver de la Reina, Don Alfonso ha autorizado a varios reporteros gráficos para impresionar algunas placas.

La emocionante despedida de los Reyes

Madrid.—Poco antes de que se procediera a sacar de la capilla de Palacio el cadáver de la Reina, la familia Real expuso su deseo de darle su última despedida, dentro de la mayor intimidad.

A tal efecto fué desalojada por completo la capilla y los Reyes bajaron a ella, despidiéndose del cadáver de su augusta madre.

La despedida fué en extremo emocionante.

De provincias

BARCELONA

La estancia de los Reyes daneses

Barcelona 8.—Esta mañana, a las once y media, salieron los Reyes de Dinamarca para Monserrat, acompañados de las autoridades.

La excursión fué organizada por el presidente de la Diputación y los Monarcas daneses quedaron encantados de ella.

A la una de la tarde llegaron al Santuario sin novedad y después de visitarlo detenidamente, fueron agasajados con un banquete.

Los augustos viajeros regresaron a Barcelona a las siete.

Vuelco de un automóvil

Barcelona 8.—Comunican de Granollers que en la carretera de Masnot volcó un automóvil, resultando heridos en el accidente Adolfo Más y su hijo Antonio.

También sufrió heridas muy graves José Serra.

Parece ser que el accidente se debió a un choque con otro vehículo.

El café sube diez céntimos

Barcelona 8.—El gremio de cafeteros ha anunciado que han acordado elevar en diez céntimos todas las consumaciones, fundándose en el encarecimiento que han experimentado todos los géneros que tienen que adquirir.

AYER VENTRUDO HOY ENJUTO
ES PORQUE USO LA FAJA
"JUSTO"
Carmen, 10. MADRID

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajos punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

Informaciones de hoy 9

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 9 de Febrero de 1924

En la estación férrea de La Carlota se descubre un importante robo de mercancías.

—Los elementos agricultores, comerciantes e industriales de El Carpio, Villafranca, Adamuz y otros pueblos, solicitan que el tren rápido se detenga en El Carpio.

—Dos mil quinientos vecinos de Zambra dirigen un escrito al presidente del Directorio Militar, en solicitud de que se

les conceda la constitución de un Ayuntamiento, dejando de pertenecer a Rute.

—El Directorio anuncia su propósito de cobrar las deudas de las empresas periódicas a la Hacienda pública por anticipos reintegrables y otros conceptos.

—Llega a Madrid el nuevo embajador de Francia vizconde de Fontenaise.

—En Jaén se pierden las esperanzas de indulto del reo Juan de Dios Jurado.

—Italia reconoce al Gobierno de los Soviets.

Un edicto de la Alcaldía constitucional de Córdoba

La celebración del Carnaval

Permitido por tradicional costumbre el uso de disfraces en los días de Carnaval, con el objeto de que se observe el orden debido, asegurando a la vez el mutuo respeto que deben de observar los concurrentes a aquellas fiestas, he resuelto dictar las disposiciones siguientes:

1.^a Se tolerará durante los días de Carnaval, hasta el toque de oraciones, el uso de disfraces, exceptuando los trajes e insignias de carácter religioso, militar o civil, incluso los de la Cruz Roja, comprendiendo el de enfermeras.

2.^a Aunque se permite la batalla de flores, serpentinas y papelillos de colores, quienes en ella tomen parte no podrán utilizar más que efectos de aquella clase y cuidarán de usarlos con prudente moderación, para no molestar a los demás concurrentes a la fiesta.

3.^a No se permitirán grupos o corrillos que puedan dificultar el libre tránsito, ni tampoco que los disfrazados pronuncien discursos ni produzcan ruidos que molesten al público, prohibiéndose asimismo que los niños sigan a las comparsas ni penetren en los lugares donde pueda constituir peligro para ellos la circulación de coches.

4.^a Quienes se presenten en estado de desnudez o con trajes que también puedan o ender a la moral, exhiban efectos repugnantes, hagan ademanes inconvenientes o pronuncien frases ofensivas serán detenidos, imponiéndoseles seguidamente el correctivo que proceda.

5.^o Serán disueltas las comparsas que no se hallen debidamente organizadas y autorizadas y no se permitirá que canten otras coplas más que las previamente censuradas.

6.^a Nadie podrá llevar armas ni espuelas, aunque correspondan al disfraz que usen, extendiéndose esta prohibición a quienes concurren a los bailes u otros lugares de reunión.

7.^a Tampoco podrá nadie, esté o no disfrazado, levantar la careta a otra persona ni obligarla a que se descubra, aun cuando hubiere cometido algún exceso, limitándose en este caso a denunciarla a la Autoridad o a sus agentes, para que en vista de la falta cometida o abusos en que haya incurrido se adopte la determinación que proceda.

8.^a Se prohíbe asimismo el uso de caretas en los establecimientos de bebidas, cafés y billares, quedando obligados los dueños de aquellos a hacer cumplir esta disposición y siendo responsables de las faltas que por su tolerancia se pueda cometer.

9.^a Con el fin de evitar accidentes, queda terminantemente prohibido durante las horas de tres a siete y media de la tarde de los días de Carnaval, atravesar el paseo de carruajes frente a la Puerta de Gallegos, si como penetrar en el recinto de aquí para recoger flores del suelo.

10. Queda asimismo prohibida la venta de flores, serpentinas y papelillos de colores en el paseo del General Primo de Rivera sin la autorización que con la debida antelación habrá de solicitarse de la Alcaldía.

11. De la rigurosa observancia de las prescripciones anteriores y de las generales de toda reunión pública, quedan encargados los dependientes municipales, quienes detendrán en el acto a los infractores, denunciando los hechos a mi autoridad, para la imposición inmediata del correctivo que proceda.

Córdoba 8 de Febrero de 1929.—El Alcalde, Rafael Cruz Conde.



Se anuncia que dos famosos doctores acaban de poner a punto la aplicación de una vacuna contra el mal humor.

Y ya se dice que han adquirido buena cantidad muchos lectores de El Siglo Futuro, El Debate y La Gaceta Literaria!

En Persia se ha decretado la obligatoriedad de vestir el traje europeo.

Claro es que esto no rezará con las persianas que no necesitarán traje para ir a la europea.

«Momo con su disfraz de colorines y el tintineo alegre de sus cascabeles se acerca...»

Todo eso para decir que llega el Carnaval. Memo se acerca, pero ya hace tiempo que Momo ha llegado; ¿no se habían enterado estos escritorzuelos?

De un periódico de Ciudad Real:

«Las olas lograron salvarse y los tripulantes alcanzaban alturas gigantescas...»

Menos mal que alcanzaban alturas gigantescas, de esta manera no se podían ahogar, pues apenas si el agua del mar les llegaría a las rodillas. Y no hay que hablar ¡de la suerte de las olas!

De «La Publicidad», de Granada:

«En la calle de San Juan de Dios dió una caída el niño José Gómez, produciéndose graves quemaduras en todo el cuerpo.»

Suponemos que la calle estaba ardiendo o que el reporter que «confeccionó» el suceso estaba echando «chispas». Uno de los dos.

En Jerez, en la plaza de Vargas, fué encontrado un hombre muerto, al parecer de una congestión, por haber ingerido demasiada cantidad de vino.

Seguramente había oído hablar al doctor Decreef, y pasó de la medida que nos dió para beber.

Balles de Carnaval

Real Centro Filarmónico Eduardo Luena

Esta prestigiosa sociedad musical celebrará este Carnaval sus bailes de máscaras los días 10, 11, 12, 16 y domingo de Piñata, que prometen resultar brillantísimos.

Estimamos la atenta invitación que nos hace el Centro por mediación de su presidente, nuestro querido amigo señor Ramírez López.

Compañía Internacional

necesite agentes en capitales y pueblos Andalucía y Extremadura, buena remuneración. Ofertas por escrito J. B., Hotel Royal.—Sevilla.

EXQUISITOS CIGARRILLOS ABDULLA

El tinglado de la farsa

Gran Teatro.-Debut de la Compañía lírica de Cándida y Blanca Suárez.-"La Viuda Alegre".

Los viejos compases de la elegante opereta de Franz Lear sonaron anoche otra vez en la escena del Gran Teatro. Epoca de vals, de intrigas, de amores de corte. Abanicos, perfumes y discreto. La frivolidad de la corte de Viena—la exultación del champán, de las duquesas y de los distinguidos escándalos—evocó anoche aquellos lejanos años del vals romántico y de los frágiles abanicos, con vitela de encaje.

Bien interpretada y bien presentada fué «La Viuda Alegre» de anoche. No hay que decir que fué Cándida Suárez la heroína de la velada. Su voz timbrada deliciosamente, y manejada con una maestría insuperable, entusiasmó al auditorio. Profesora de gesto, estuvo afortunadísima en todos los momentos líricos de la obra. Y si a talento artístico, se agrega una belleza dinámica y acabada y un total dominio del momento escénico, no es difícil imaginar el decisivo triunfo que obtuvo y que el público subrayó de cándidas ovaciones.

La típica señorita Iglesias, muy bien. Una

voz bonita y segura le acredita de excelente cantante. El señor Montichelva, el barítono, hizo un lucido «Danilo». Tiene una voz, si no extensa, muy agradable. Es, en fin, un barítono que sabe lo que trae entre manos.

El tenor, señor Pardo, es ya sobrado conocido del público cordobés, que recuerda su última y brillante actuación en el Stadium con la compañía Casals.

Sus excepcionales cualidades de cantante, por ser tan conocidas, nos relevan de todo elogio. Desde luego cantó inmejorablemente, sin rozar una nota, y escuchó justísimos aplausos.

Los coros, muy ensayados, coadyuvaron con su afinación al éxito de la jornada.

En cuanto a la presentación y *atrezzo*, inmejorable.

Buen debut el de las huérfanas de Cándida y Blanca Suárez. El público—casi un lleno en la sala—salió altamente satisfecho de la labor de la compañía.

El Barón de G.

Duque de Rivas

"El trasatlántico".
Estreno

Una de las obras cinematográficas de más éxito de la actual temporada, es sin disputa la proyectada anoche en el Duque de Rivas.

Maria Jacobini, la insigne trágica, interpreta el principal papel de esta obra cinematográfica, que, por otra parte, está tan cuidada de presentación y de fotografía, que constituye un verdadero alarde.

Y por si esto fuera poco el emocionante argumento de la película subyuga al público, que se deja arrastrar por las bellas escenas del film.

Sobra decir que la película fué excelentemente recibida por el público, que llenaba las localidades del teatro.

De sociedad

Después de pasar unos días en Córdoba marchó a Pozoblanco el director del Banco Español de Crédito de aquella ciudad don Antonio Varo Granados, querido amigo nuestro.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al culto abogado de Pozoblanco señor Madoño.

Marchó a Villanueva del Duque nuestro buen amigo el coadjutor de aquella parroquia don Eduardo Castilla Luque.

Se encuentra restablecido de su dolencia el jefe de bomberos don Lorenzo Gollinet y Megias.

De Zaragoza llegó don Julio Blasco Perales.

En San Fernando (Cádiz), donde residía, ha fallecido en la noche del día 2 del mes actual, don Adolfo Sánchez Otero, coronel médico de la Armada en situación de retiro, presidente de la Asociación de Pasivos; del Consejo de Administración de la Eléctrica popular de dicha población, y vicepresidente de la Cruz Roja y hermano de nuestro distinguido amigo el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de esta provincia don José Sánchez Otero.

El deslinde de veredas pecuarias

Trabajos de la Comisión

La Comisión de deslinde definitivo de las vías pecuarias de este término municipal terminó en el día de ayer el deslinde del Cordel de Ecija.

Hoy deslindará las nombradas de Sansueñas y del Arroyo del Moro.

La de Sansueñas parte de la carretera de circunvalación en el lugar nombrado Los Santos Pintados y con dirección N. se dirige paralelamente al arroyo de las Piedras, aguas arriba atravesando el F. C. de Madrid a Córdoba e inclinándose al NO. para llegar al Molinillo de Sansueñas, donde termina.

La longitud de esta vía es de dos kilómetros aproximadamente, y su anchura 25 varas.

La del Arroyo del Moro arranca en la primera alcantarilla de la carretera de Córdoba a Trasierra y con dirección al N. marcha por las márgenes del Arroyo del Moro y hacienda de la Matriz baja hasta la puerta de la Huerta del Tablero, en cuyo punto atraviesa la carretera de Córdoba a Villaviciosa. La vía pecuaria se inclina al NE., cruza la vereda del Pretorio, continúa por la margen del arroyo hasta el camino que lleva a la Cruz de Juárez y prosigue por los Palacios de la Galiana, llegando al Molinillo de Sansueñas, donde termina la vereda.

Su longitud es de dos y medio kilómetros, y su anchura de 25 varas.

Academia de Ciencias Médicas de Córdoba

Conferencia

Hoy sábado se celebrará una conferencia en el curso extraordinario organizado por esta Academia, a cargo del profesor de Cirugía de la Facultad de Medicina de Cádiz doctor F. Martín Lagos, que disertará sobre «Problemas que plantea la cirugía del rejuvenecimiento».

El acto se verificará en el local del Colegio Médico, en la calle de Gondomar.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su pro-

GRAN TEATRO

El acontecimiento teatral de hoy **Sábado** por la magnífica Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de

Cándida y Blanca Suárez

Estreno

Estreno

de la zarzuela en tres actos, el segundo dividido en dos cuadros, titulada

La pícarra molinera

original de los señores Torres del Alamo y Asenjo, música del gran compositor **Pablo Luna**, los cuales asistirán al estreno

El mayor éxito lírico de la temporada. Con **La pícarra molinera** debutará la excelente tiple cómica **BLANQUITA SUAREZ**

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pellizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2:50 en El Metro y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

En Consejo de ministros se acuerda que el Gobierno celebre funerales por el alma de la Reina, en Madrid, provincias y extranjero, el día 12 del actual

El Gobierno se congratula del acuerdo llegado entre el Vaticano y el Quirinal, sobre la llamada cuestión romana

De Madrid

En la reunión ministerial se aprueban las bases para un acuerdo definitivo sobre las nuevas líneas marítimas.

Un telegrama circular del Gobierno

Madrid.—Esta noche se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«El jefe del Gobierno cree debe dar a conocer, porque en él expresa con toda sinceridad su juicio, el siguiente telegrama que ha hecho circular por el mundo con el propósito de contrarrestar campañas exageradas y lamentables con consecuencias para España en orden a su prestigio y economía:

«Mucha Prensa extranjera, mal informada sin duda por sus corresponsales, sobre exagerar sucesos de España que no han pasado de conato, los atribuye a malestar de la opinión pública, cuando es lo cierto que no se ha tratado más que de una fracasada y vulgar conspiración política, estilo español mediados siglo XIX, tramada

por un travieso y soberbio político del viejo régimen, apoyándose en el antipatriótico disgusto, aún latente en parte de oficialidad arma de Artillería, desde que se unificó su legislación de ascensos con las otras del Ejército.

En Valencia el día llamado del «complot», se jugó el campeonato nacional de fútbol con perfecto orden y gran entusiasmo, asistiendo treinta mil espectadores indiferentes a todo enredo político.

Las Sociedades obreras de todos los matices, rechazaron toda propuesta revolucionaria, contestando que la Dictadura es la que les ha proporcionado más trabajo, mejores jornales y una legislación más comprensiva, y en el resto de España se han alzado ciento de miles de voces para protestar de las algaradas y contra los perturbadores y pedir se les castigue con rigor. Esta es la realidad.»

El Consejo de ministros

La reunión fué breve, dedicándose la mayor parte a tratar de la cuestión romana

Madrid.—Esta tarde, como estaba anunciado, se celebró en la Presidencia Consejo de ministros.

A las seis y cuarto acudió el vicealmirante García de los Reyes, el que manifestó a los periodistas que llevaba un expediente relativo a una subasta de la Armada.

Poco después llegó el ministro de Justicia y Culto, que acababa de venir de El Escorial.

A preguntas de los informadores, contes-

tó que se encontraba muy satisfecho de la actitud del público, que durante todo el entierro de la Reina doña María Cristina había dado muestras de dolor sincero.

Minutos antes de las seis y media acudía al Palacio de la Castellana el marqués de Estaña, el que comunicó a los reporteros que le abordaron, que el ministro de Hacienda no asistirá al Consejo, por continuar enfermo.

Se refirió después al acto de la conduc-

ción de los restos mortales de doña María Cristina y declaró que se hallaba satisfecho del espectáculo dado por el público de Madrid presenciando el entierro, se mostró hondamente emocionado.

—Ahora—añadió—vamos a organizar los funerales que por el alma de la Reina fallecida se han de celebrar en Madrid, provincias y extranjero.

Por último, manifestó el presidente que el asunto más importante que se iba a tratar en Consejo era el de la cuestión romana que ha llegado a un acuerdo altamente satisfactorio entre el Vaticano y el Gobierno italiano.

Madrid.—El Consejo de ministros terminó a las nueve menos cinco de la noche.

Al abandonar la Presidencia el general Primo de Rivera dijo a los representantes de la Prensa:

—Nos hemos ocupado nuevamente del contrato referente a la emisión de obligaciones de la Compañía Telefónica. Mañana daré cuenta del acuerdo a dicha Compañía. El ministro de Instrucción se ha ocupado de la representación de su departamento en las Exposiciones de Sevilla y Barcelona. También comunicó que se había aprobado el asunto referente a las nuevas líneas aéreas y marítimas.

Más tarde salió el ministro del Ejército, el que dijo que había dado cuenta de diferentes asuntos de su departamento.

Madrid.—La referencia oficiosa facilitada por el ministro de Economía de la reunión ministerial, dice así:

«Presidencia: Acuerdo del Gobierno de celebrar funerales por el alma de S. M. la Reina doña María Cristina, en Madrid, en San Francisco el Grande, el día 12 del actual, a las doce de la mañana, así como también en provincias y en el extranjero.

Leído el acuerdo, al que han llegado Santa Sede y el Gobierno italiano, según comunicación oficial de nuestro embajador, el Gobierno ha enviado su felicitación por tal acuerdo.

Prórroga del contrato para la conducción de la correspondencia por vía aérea con la Unión Aérea Española, hasta que pueda funcionar la entidad a la que se ha adjudicado.

Fomento: Propuesta de inclusión en el plan general de las carreteras del Estado, de la de Cuevas de Almadén a Montalbán, en la estación de origen del ferrocarril de Utrilla a Zaragoza y Teruel.

Ejército: Proponiendo la adquisición del Hospital civil de Guadalajara, para la ampliación del edificio en donde está instalada la Academia de Ingenieros.

Ampliación de la estación radiotelegráfica de Villa Sanjurjo, para la instalación de los servicios radiotelegráficos y de automovilismo, por un importe de 70.000 pesetas.

Marina: Convocatoria para cubrir siete plazas de aprendices torpedistas y electricistas de la Armada.

Madrid.—El Consejo de ministros celebrado esta noche ha sido muy breve, dedicando la mayor parte a ocuparse del acuerdo entre el Vaticano y el Gobierno italiano.

El presidente del Consejo leyó la comunicación del marqués de Magaz acerca del acuerdo definitivo entre el Vaticano y el Quirinal, y cuyas bases son las mismas que propuso el Pontífice León XIII, como las propicias para entrar en negociaciones.

En él se fijan los terrenos que han de formar el Estado del Vaticano, el concordato con el Gobierno de Italia y el nombramiento de embajadores.

El Consejo acordó enviar un telegrama al marqués de Magaz, para que felicite a la Santa Sede por el acuerdo y haciendo constar la satisfacción del Gobierno español por la solución dada a la cuestión.

Se fijó la fecha del 12 del actual para la celebración de los funerales oficiales en sufragio de la Reina. Quiere también el Gobierno que de la misma forma se exteriorice en las provincias españolas y en el extranjero la condolencia por la muerte de la Reina.

El acuerdo adoptado acerca del contrato con la Transatlántica acerca de los servicios marítimos no es definitivo todavía, ya que serán necesarias nuevas conversaciones con dicha Compañía.

Se crean cuatro líneas nuevas que son las de Norte de Cuba, Nueva York-Mediterráneo-Puerto Rico y Puerto América.

El nuevo servicio con las Filipinas consistirá para la línea de América, en que serán preferidos los pasajeros sobre la carga, y en la línea del Pacífico será a la inversa, na de ser preferida la carga sobre los pasajeros.

El acuerdo del Gobierno sobre las bases de la Compañía Telefónica autoriza la emisión de obligaciones por valor de 125 millones de pesetas con arreglo al Real decreto último de la intervención del Estado sobre las Compañías extranjeras.

El ministro de Instrucción dió cuenta de la instalación de los pabellones en las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

En la de Sevilla se expondrán los trabajos de artes gráficas, cerámica y artes y oficios; y en la de Barcelona se expondrán material pedagógico y el laboratorio universitario.

Después del fallecimiento de la Reina madre

Siguen recibiendo centenares de testimonios de pésame

Madrid.—A las cinco y media de la tarde la Reina doña Victoria, con sus augustas hijas, regresaron de «El Pardo», en donde habían estado almorzando.

Seguidamente y acompañadas de los demás miembros de la Familia Real, se trasladaron a la capilla de Palacio, para rezar el rosario con el obispo de Madrid.

Este acto fué completamente íntimo, no asistiendo más que los miembros de la Real familia, cerrándose a tal efecto las puertas de la capilla.

Madrid.—Terminado el rosario, todas las regias personas se dirigieron a sus habitaciones, saliendo poco después las infantas doña Isabel y doña Luisa e Isabel Alfonsa.

Madrid.—A su regreso del Escorial firmaron en el álbum de Mayordomía el alcalde y todos los concejales del Ayuntamiento de Madrid.

Madrid.—Durante el acto de la conducción de los restos mortales de la Reina a la estación formó en la calle de Bailén, cubriendo la carrera, el batallón de aviación de Getafe al mando del marqués de Borja.

Estas fuerzas llamaron poderosamente la atención por sus uniformes que no habían sido vistos nunca, ya que era la primera vez que integraban una formación.

Las fuerzas concurren con su estandarte y banda de trompetas.

Madrid.—El embajador de Cuba ha facilitado esta noche una nota comunicando que el Gobierno de su país ha decretado el luto nacional por la muerte de la Reina Doña María Cristina.

También dice que ha recibido el embajador encargo de su Gobierno para que exprese su más sentida condolencia a Sus Majestades y al jefe del Gobierno, y le ruega represente en el acto del entierro.

Madrid.—Esta tarde, a las doce y media, se reunió el pleno de la Diputación, bajo la presidencia del general Lao, por ausencia del señor Salcedo Bermejillo, que había asistido al entierro de la Reina.

Después de leída el acta de la sesión an-

terior, se dió cuenta del fallecimiento de Su Majestad la Reina madre y se acordó levantar la sesión en señal de duelo.

Madrid.—La representación que ha venido de Sevilla para asistir al entierro, ha traído un vagón de violetas para depositarlas en el Panteón, donde ha sido inhumado el cadáver de la Reina.

Madrid.—Entre los oficiales heridos que asistieron al entierro, figuraba el marqués de Casa Mena, que fué herido en Africa y que convalece en Santander, de donde ha venido expresamente con tal objeto.

Madrid.—En Palacio siguen recibiendo por centenares los testimonios de pésame de todas las provincias españolas y de muchos puntos del extranjero.

Anoche se recibió uno muy expresivo del señor Cambó y otro del exministro señor Rodríguez de Viguri.

La señorita Pepita Samper, elegida reina de la belleza española, ha enviado desde París un sentido testimonio de pésame a la familia Real.

Hoy marchará el conde de los Andes a Londres

Madrid.—El ministro de la Economía marchará hoy a Londres y París.

Este viaje tiene carácter particular, ya que va a visitar a un hijo suyo, pero no obstante el conde de los Andes aprovechará el viaje para estudiar la organización de los vendedores de frutas y otros aspectos de la propaganda comercial.

El ministro se propone estar de regreso en Madrid el domingo próximo día 17.



Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi
Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528.
Los leños, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos, Azulefractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

De Provincias

En Buitrago durante las obras en una línea férrea ocurre una explosión, resultando cinco niñas y un obrero gravemente heridos.

Accidente desgraciado

Buitrago 8.—En las obras del ferrocarril Madrid-Burgos, en las inmediaciones de Somosierra, estalló un cartucho, resultando gravemente heridas cinco niñas hijas, del capataz José Villegas.

También sufrió lesiones gravísimas el obrero Felipe Sánchez.

La más pequeña de las muchachas se encuentra en estado gravísimo.

BARCELONA

El cadáver de un recién nacido

Barcelona 8.—Los obreros que realizaban la limpieza en la Riera de Brazola, encontraron el cadáver de un niño recién nacido.

Los obreros han formulado la oportuna denuncia ante las autoridades.

La visita de los Reyes de Dinamarca

Barcelona 8.—Esta tarde a las seis y media regresaron a Barcelona los Reyes daneses, después de su excursión a Monserat.

Seguidamente se dirigieron al Hotel Ritz, donde comieron en la intimidad, no saliendo por la noche.

La función de gala que se iba a celebrar en el Liceo se suspendió por la muerte de la Reina Doña María Cristina.

Hoy a las siete de la tarde saldrán los Reyes para Niza.

Del Extranjero

Se asegura que en breve el Papa irá a Inglaterra, para devolver la visita que le hicieron los Reyes británicos

El Papa va a ser un largo viaje por Europa

Londres 8.—Según comunican de Roma, el Papa se propone realizar un largo viaje por Europa.

Irá a Inglaterra para devolver la visita que le hicieron los Reyes en 1923.

Terrible explosión

Roma 8.—En una fábrica de abonos químicos se ha producido esta mañana una terrible explosión, a consecuencia de la cual han resultado muertos cinco obreros.

Toral será ejecutado hoy

Méjico 8.—León Toral, el asesino del general Obregón, será ejecutado esta madrugada, por haber denegado la gracia de indulto el presidente Portes Gil.

El reo, al recibir la noticia de la denegación del indulto, exclamó:

—Lo mismo me dá morir que no.

Indostánicos y musulmanes

Bombay 8.—Han vuelto a recrudecerse los choques entre indostánicos y musulmanes, resultando muchos muertos y heridos.

FIN DE LA HERNIA

Esta terrible dolencia que tantos sufrimientos produce y tantas víctimas ocasiona, está completamente vencida por los maravillosos aparatos del tan reputado especialista SEÑOR TORRENT, que le han puesto fin para siempre, dejándola reducida a la nada.

Ya no hay que preocuparse.

HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS

que tenéis hernia, pequeña o grande, reciente o crónica, simple o compleja, sea de la índole que fuere, ello no importa: todos podéis curaros como otros muchos miles se han curado, con toda comodidad y sin la más pequeña molestia.

Quien hace caso de ciertos anuncios, da crédito a lo que no lo tiene y compra cualquier bragero sin asegurarse primero de la reputación y formalidad de una casa, no sabe lo que se hace.

Desgraciado del que no cure con los aparatos del especialista SEÑOR TORRENT, porque nunca jamás podrá curar con ningún otro, ofreciéndose

5.000 ptas.

a quien pruebe o demuestre lo contrario.

Para que puedan curar sus males mediante estos famosos aparatos, tantas personas que están sufriendo y lo han solicitado, el especialista SEÑOR TORRENT estará sólo y únicamente en:

CÓRDOBA, y en el Hotel España y Francia únicamente el próximo martes día 12 del actual.

EN JEREZ el día 11 en el Hotel Victoria, y **EN ULTRERA** el día 12 en el Hotel León de Oro.

Aprovechad esta ocasión y no dejéis de ir a verle, preguntando siempre en el hotel por el especialista SEÑOR TORRENT, cuyo nombre debéis grabar en vuestra mente.

Talleres y despachos en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT. Nombre oficialmente registrado por el Ministerio de Fomento.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 9.—Sábado. Santos Cirilo de Alejandría, obispo, confesor y doctor; Apolonia, virgen y martir; Alejandro, mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Francisco.



Un hijo más...

Uno que viene a aumentar la prole de ese dichoso matrimonio, robusto, sano y cuidadoso de la salud de sus hijos. La madre está nutrida y cría bien; el padre está fuerte y animoso para el trabajo.

La anemia, la inapetencia y el agotamiento, se combaten rápidamente con el reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

necesario a todas las familias.

Aprobado por la Real Academia de Medicina y con casi medio siglo de triunfos.

Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

Sólo la CIUDAD DEL BETIS

Vende directamente del fabricante al consumidor

No deje de hacer sus compras para Carnaval en estos grandes almacenes

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, 1.-Córdoba



VENTA EL BRILLANTE

Grandes bailes de máscaras

Los artículos que vende esta casa son de primera calidad y pureza garantizada.

Precios módicos

¿Quiere Vd. pasar el Carnaval alegre?

Pues beba el finísimo Moriles

Juan Simón

de las acreditadas bodegas de la

Viuda de Ruiz Onieva

Lucena

(Córdoba).

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CURDOBA

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos, Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 36.